

Comienza la declaración de La Laguna y el Acebal como espacios naturales

VICTOR F MORENO

SORIA.-La Junta de Castilla y León ha iniciado los trámites para la declaración de Parque Natural de la Laguna Negra y los circos glaciares de Urbión, y de Reserva Natural para el Acebal de Garagüeta, lo que supone un «reconocimiento a mayores» de las poblaciones afectadas, una mejor conservación y un mayor apoyo económico, según señala el delegado territorial Carlos de la Casa. El responsable de la Junta en Soria mantuvo un encuentro con los alcaldes de las localidades afectadas por las declaraciones, Duruelo de la Sierra, Covaleta, Vinuesa, Soria, la Mancomunidad de los 150 pueblos y Arevalo de la Sierra, para recogerse sugerencias y propuestas a los planes.

De todas formas, no es probable que los Planes de Ordenación de Recursos Naturales lleguen a la Laguna Negra y al Acebal de Garagüeta durante esta legislatura, ya que se trata de un proceso bastante largo hasta culminar su declaración. En concreto, tras este proceso inicial y con el conocimiento de las entidades locales, pasará a información para el resto de consejerías de la Junta, con un tiempo aproximado de 30 días.

La información pública llevará otros 60 días, y 30 más por lo que respecta a los ayuntamientos involucrados. El Consejo de Urbanismo se tomará dos meses antes de dar el visto bueno, y otros 30 días el Consejo de Espacios Naturales. Si va por Decreto, necesitará semanas, y si es proyecto ley, «lo que decidan sus señorías» en las Cortes de Castilla y León. Un entramado burocrático ciertamente largo e intrincado.

El Acebal de Garagüeta tiene un elevado valor medioambiental, y se encuentra localizado en la



Los alcaldes de las zonas implicadas aportaron sus primeras sugerencias a la tramitación de espacios naturales.

gran valor ecológico. Se cree que su origen es natural y procede de la degradación de los bosques de roble y haya, en los cuales aparecía el acebo como vegetación acompañante de los árboles. Existen referencias en la literatura a estos bosques desde muy antiguo, ya en el Paleolítico se citan los usos que hacía el hombre del acebo. El uso que tradicionalmente, se ha hecho del acebo ha sido tanto para leñas como para el ganado. El Acebal de Garagüeta es el lugar de paseo por excelencia. Destaca por su gran extensión formando un bosque continuo de acebo a lo largo y ancho.

Laguna Negra

En cuanto a la Laguna Negra y circos glaciares de Urbión, cuenta con un elevado valor medioambiental, belleza y espectacularidad, de forma que se ha convertido en un punto de atracción turística de primera magnitud regional, al igual que su entorno boscoso y las cumbres, laderas y circos glaciares del Pico Urbión.

Con una extensión aproximada de 4.617 hectáreas, afecta parcialmente a los términos municipales de Covaleta, Vinuesa y Duruelo de la Sierra. Durante el verano es foco de turismo nacional de los numerosos visitantes que se acercan hasta la zona de Pinares. Es un lugar ideal para la convivencia con la naturaleza, y anualmente se celebra una Travesía a Nado que reúne a cientos de nadadores sorianos y de provincias limítrofes. Es un lugar tan espectacular como a la par misterioso.



La Laguna Negra, uno de los parajes de mayor encanto de la provincia. / D.S.



El Acebal de Garagüeta tiene un elevado valor medioambiental. / D.S.

En el caso del Acebal de Garagüeta la tramitación se efectuará con carácter de Reserva Natural

sierra de Montes Claros, entre los puertos de Piqueras y de Oncala. Constituye una de las manifestaciones más singulares de acebo en la península ibérica por su inusual extensión, hacen aconsejable «tramitar con la mayor urgencia un Plan de Ordenación de los Recursos Naturales». El plan afecta parcialmente al término municipal de Arevalo de la Sierra, y tiene una superficie de 406 hectáreas.

El acebal es la masa más extensa y emblemática, y supone sin duda la principal representación de las escasas masas puras de acebo existentes en España. Tradicionalmente ha tenido un fuerte arraigo en la vida cotidiana de los habitantes de la zona y en sus tradiciones, además de poseer un